

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1'50
Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicaciones
a precios económicos

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

a quien se dirigirá to
la correspondencia.

Redacción y Administra-
ción: Collado, 9.
Soria.

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Jueves 30 de Marzo de 1911

NUM. 663

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitacio-
nes. Trato esmerado. Precios económicos.

Asociación
de Caridad.

La Comisión organizadora de esta Asociación, continúa recibiendo boletines de suscripción en donde fijan cantidades, con arreglo a sus fuerzas y a su voluntad, los donantes generosos.

Los periódicos locales publican las listas correspondientes, y mientras se hace esto, y la Comisión persiste en su labor humanitaria, conviene que todos se fijen en el verdadero aspecto de la cuestión.

La Asociación de Caridad viene a llenar estos dos fines: proporcionar asilo decoroso a los transeuntes pobres, y evitar en absoluto, con el eficaz auxilio de las autoridades, la mendicidad en las calles.

Planteadas la cuestión en estos términos, cada vecino no tiene más que hacer cálculo de lo que mensualmente dedica a limosnas, y la suma que obtenga, destinarla a ese mismo fin por medio de la Asociación.

Así resulta que la nueva entidad viene a ser la administradora de las limosnas de todos, y la encargada de distribuir las equitativamente.

No se necesita una cantidad total extraordinaria, para atender a ambos servicios. Seguramente, sin gran esfuerzo del vecindario, se llegará a la suma precisa para que sean atendidos debidamente los pobres transitorios y los que han adquirido carácter de permanencia en Soria.

Hace falta, por lo tanto, que cuantos contribuyan con su dinero a evitar de una vez la mendicidad en las calles y por las casas, tengan seguridad de que la Asociación de Caridad ha de llenar cumplidamente su cometido, si cuenta con los medios necesarios.

Y para que estos medios no escaseen, repetimos el dilema que hemos presentado al principio de este artículo, que calcule cada vecino lo que él dedicaba a limosnas y que eso mismo vaya a la Asociación de Caridad.

De ese modo es seguro que se realizará una obra de progreso y de humanidad.

La acreditada casa de
MARIN RIDRUEJO Y REDONDO

no omitiendo sacrificio alguno ante la introducción de mejoras en su establecimiento, dando toda clase de facilidades a su clientela, ha instalado un taller de confecciones, en especialidad para trajes de americana, chaquet, smoking, frac, levitas y abrigos.

BIENVENIDA

Es la proximidad del crepúsculo vespertino de un día frío y triste de los que permaneciste en este pueblo castellano.

Siento el deseo de dedicarte unas líneas, que para ser dignas, tendrían que sobrepasar en brillantez a todas las que vieran la luz, pero no puedo satisfacerle, pues la inteligencia, traicionándome, me obliga a conformarme con la intención, sin apiadarse de lo que ello me contrasta.

Un día tuve bonitas referencias tuyas y saliste para mí del montón de lo ignorado, otro ví tu linda fotografía, y después que te conocí y traté, confuso sin rodeos a fuer de sincero, que la realidad superó a las gratas esperanzas.

Mi mente te adivina en el próximo ayer como lozano capullo, el más preciado, entre los muy primorosos que posee el vergel de las castas doncellas, y hoy te vé como fragante y fresquísima flor que apenas entreabrió sus jugosos y rosados pétalos para embalsamar de delicados olores, exquisitas fragancias el ambiente que te rodea, embriagando los ávidos sentidos del mortal feliz que se adueña de tí.

Quisiera pintar aquí un pálido boceto de tu angelical figura, cantar un himno a tu bondadosa alma, pero no es empresa para

mí, pues ni los cantares más armónicos, ni las pinceladas más maestras, aunadas en genial artista, serían capaz de ello.

Tengo la firme seguridad de que aunque tus dulces ojos, leyeren estas espontaneidades mías, no te has de envanecer, por ello y por ser verídicas las digo con la incoherencia que se me ocurren, creyendo las perdonarás, que hieran tu modestia.

Y al darte la bienvenida, auhe lo para tí que la estancia entre los nobles castellanos te haya sido grata, que jamás el lodo social manche tu blanca y purísima al-

ma, tan blanca é inmaculada como los copos de nieve que entre alborozos y risas infantiles veas caer ayer, y que a la feliz rosada y bella aurora de tu nuevo estado suceda un día primaveral, esplendoroso, plétórico de infinitas dichas, y que ese día, mientras te dure una larga vida que te deseo, no tenga crepúsculo vespertino frío y triste como este que está finando al acabar de salir de mí pluma este engendro que yo ansí fuese un encantador querube.

A. HERNANZ.

Burgo de Osma 26 Marzo 1911.

Asociación de Caridad

LISTA DE SUBSCRICION

Table with columns: NOMBRES Y APELLIDOS, Donativo por una sola vez, Cuota mensual. Includes names like D. Francisco G. Manrique, D. Benita G. Calahorra, etc.

(Continuará.)

La fiesta del arbol

Aún no hace quince días que el pueblo de Buitrago celebraba una fiesta simpática en extremo, que la opinión general ha venido en llamar 'fiesta del arbol'. Ni por momentos me había pasado á mi nunca la idea de ser su panegirista; sin embargo, razones particulares y circunstancias de muchos conocidas, me incitan á meter la hoz en este campo, acotado, principalmente, para los hijos del Campillo.

Preguntábame há pocos días un amigo, que á qué venía plantar unos cuantos arbolitos, que, tarde ó temprano habían de quedar inutilizados. Para satisfacer á estos deseos y para que la ocasión presente nos sirva de estímulo para realizar mejoras importantes que con ella se relacionan, voy á exponer brevemente alguna de las muchas utilidades, que lleva consigo esta simpática y menorable fiesta.

Prescindiendo ahora de los hábitos de moderación, humanidad, amor al trabajo y respeto á las plantas que engendra en los niños; dejando á un lado otros muchos saludables efectos morales que produce; pasando, en fin, por alto, cuanto pudiera decirse de la influencia moral, que debidamente explicada y entendida ejerce esta fiesta del arbol en las facultades de los niños, vamos á considerar tan solo los bienes grandes materiales que acarrea á los pueblos que la celebran; al obrar así no queremos decir que estos bienes materiales sean mayores en número y calidad que los morales; no; únicamente lo hago, por no crearme suficientemente adiestrado para desarrollar este tema, que por otra parte, no es precisamente á mí á quien le toca hacerlo.

Muchas veces he oído decir á personas competentes, que una de las causas de la sequía tan frecuente en España, es la falta de arbolado que se nota por doquiera; verdaderamente, puede de-

cirse que no existe una nación en que tan descuidado se h este ramo importantísimo de industria, de la riqueza y economía patria; bien claramente están diciendo tantas campi convertidas en páramos, tantos montes pelados, tantas sierras faltas de vegetación. Esta es la enfermedad que nos aqueja, y miras Alemania, Japón y los Estados Unidos se dedican con el rigor y constancia que les caracteriza, á la repoblación de los montes y al cultivo de las plantas. España nosotros no nos cuidamos más que de cortar lo poco que tenemos, dejando á la naturaleza el cuidado de germinar como principio del mundo; así es como se concibe que no tengamos una misera suerte de árboles: Buitrago; así se comprende también la sequía que muchos años echamos á perder las más hermosas cosechas, convirtiéndolas en tristes desengaños las más halagadoras esperanzas. Pues bien, es un hecho que en los bosques y en general en todos los arbolados, procedente de los gases halados por las plantas se produce una atmósfera húmeda, después, en virtud de diferentes condiciones meteorológicas, atañe sobre aquellas regiones esa lluvia benéfica, que infiltrándose poco á poco en las entrañas de la tierra, la hace producir copiosos y sazonados frutos.

Pues este efecto saludable, que desaparece de la sequía, atracción de la lluvia, estos copiosos y sazonados se tienen, indirectamente por lo menos, con La fiesta del Arbol, a esto tiende la referida fiesta para formar plantíos que el día de mañana constituyan un soto del que se ó un enmarañado bosque, de alegre paseo ó, en fin, un arbol de cualquier género, que además de adornar al pueblo, al mismo tiempo garantice en cierta manera la seguridad de los campos.

Además, como acabamos de indicar, los árboles alegrian un aspecto pintoresco á la población, higienizan la atmósfera, su sombra nos libran de los rayos del sol, y una vez que gan a su completo desarrollo nos brindan con sus frutos otros nos cobijan con sus copiosos dan albergue en sus frondosas ramas á innumerables jarrillos, que ora nos distraen sus alegres y variados trinos ora nos recrean con sus vistosas plumas, ya nos brindan con carne, ya, en fin, nos limpian campos de miles y miles de nocivos insectos, destructores si siempre de las plantas, y santos con frecuencia de enfermedades.

Y como si esto no fuera bastante fortifican notablemente el terreno, pues con sus numerosas raíces se agarran tan fuertemente á la tierra, y de tal manera solidifican y la unen, que en el caso que un riachuelo se reborda furioso por los campos si el terreno se encuentra árido sin plantas, sin arbolado, si el llaje, las aguas arrastran to-

que encuentran por delante, y llevándose la flor de la tierra convierten en un páramo estéril y sin vida, lo que antes era una rica y fértilísima campiña; mientras que si ese mismo terreno se halla cubierto de follaje, si en medio de una exuberante vegetación se elevan de trecho en trecho árboles corpulentos, esbeltos chopos y olmos, frondosos pinos, ó copudas carrascas, y otro sin número de variados árboles, entonces, aquella tierra resiste el ímpetu de las aguas, y dejándolas correr por su superficie, no recibe en su seno más que la cantidad que necesita para la fecundación de sus frutos. Una triste y continua experiencia nos muestra la verdad de estas consideraciones, siendo pocos los labradores que en Buitrago y fuera de él, no hayan tenido que lamentar más de una vez estos desastrosos efectos.

Se impone, pues, una repoblación pronta y completa, en Buitrago sobre todo es más necesaria esta mejora, pues aquí, y quizá solo aquí, se da el caso de no tener poblada de árboles ni la misma dehesa municipal, con notable perjuicio de los animales, que quedan expuestos continuamente á los rigores del sol, del viento y de las lluvias; de tal manera, que en tiempo de tormenta no tienen más remedio que acogerse á casa.

Hace unos años que el pueblo, comprendiendo la necesidad de esta repoblación, plantó en la dicha dehesa unos centenares de árboles, pero desgraciadamente este hermoso plantío ha desaparecido por completo: es, pues, necesario insistir en la repoblación de la dehesa, y tener tal cuidado y vigilancia del nuevo plantel, que podamos en breves años verlo convertido en un nuevo paraíso. Este, es uno de los pueblos que poniendo en práctica lo que llevamos dicho, en pocos años podría contar con un hermoso arbolado; tanto por su situación y calidad de terreno, como por el buen número de acequias que á todo su término rodean.

Son, pues, muchas é importantes las utilidades que esta fiesta del árbol puede reportarnos: las autoridades y al pueblo todo, incumba considerar atentamente cuanto llevamos dicho, á fin de que podamos un día no muy lejano recoger tan numerosos y saludables frutos.

SILVINO JIMÉNEZ.
Buitrago 23-3-1911.

Información de "Tierra Soriana,"

(De nuestro servicio especial directo.)
DE MADRID

CONGRESO
Sesión de ayer.
A las cuatro menos cuarto se abre la sesión, presidiendo el conde de Romanones. En el banco azul el ministro de Gracia y Justicia y el de Obras públicas. La misma animación extraordinaria en escaños y tribunas que días anteriores.

Aprobada el acta, el conde de Romanones manifiesta que debe hablar primero el Sr. Soriano, para rectificar contestándole luego el ministro.

Soriano sigue en el uso de la palabra.

Pide que la presidencia conceda la palabra al Sr. Nougués para que diga si es cierto que tiene en su poder la carta del secretario de Premia, arrepiñándose de su declaración y diciendo que era obligado, pues como han dicho algunos que no existía, no tendrá autoridad para seguir el debate sino se confirmaba su existencia.

El conde de Romanones se niega. El Sr. Nougués hablará después.

Soriano pide que se pregunte al consul en Buenos Aires si son ciertas unas declaraciones que en el periódico *La Vanguardia* hace el policía Santa Cruz que fué nombrado por Sánchez Toca.

En estas declaraciones se habla de una oferta que se hizo al policía, durante un registro en casa de Ferrer en tiempos del señor González Rotwos y Memento para que dijera si quería hacer su suerte diciendo que se había encontrado en aquel registro un rollo de papeles impresos y cartas bien imitadas de Ferrer. El policía se negó y dió cuenta del hecho al Gobernador.

Pide también que se aclare si el agente Carbonel que hizo registros en casa de Ferrer, apresó á algún empleado.

Esto lo reclama para que se aclare la intervención de la policía en el proceso.

Sigue su interpelación volviendo sobre el desglose de la causa. Desea del Gobierno, y especialmente del Sr. Lacierva, se aclare el que Ferrer apareciera como responsable de los acontecimientos para vengarse en él del crimen de la Calle Mayor.

Recuerda las palabras de Salillas cuando en el anterior debate se dijo que habían obrado por cobardía al no condenar á Ferrer cuando aquel proceso.

A aquellas palabras la mayoría conservadora mostró asentimiento y una de dos; si lo creías así, si estimabais que no pudo por razones de Gobierno entonces ser castigado Ferrer, tenéis que declarar que la justicia ha sido un instrumento político sometido á vuestros caprichos.

Pero no soy yo quien ha dicho solo esto.

Romanones, llama la atención para que el orador tenga los necesarios respetos á la Justicia.

Soriano. Ya los tengo. Pero no soy yo, sino el propio Sr. Maura discutiendo con el Sr. Sagasta decía hablando de la influencia del caciquismo que la Justicia en sus manos se convertía muchas veces de espada en ganzúa.

En la tribuna de la presidencia. Una voz.

—Pero no la Justicia militar—
La interrupción produce enorme escándalo.

El Presidente grita—que se le defenga, sea quien sea—los republicanos veciferan queriéndose comer crudo al intruso valiente. Es detenido por los ujieres.

El Presidente lo comunica á la Cámara, calmándose los republicanos.

Soriano, sigue explicando las palabras de Maura.

Para comparar la conducta de Lacierva recuerda á Narváez cuando la noche de San Da-

niel, mereciendo llamadas de la presidencia por usar de las palabras majeza y guapeza que motivó vivos diálogos, en que Romanones muestra gran enfado.

Habla de una carta de González Bravo ú Narváez con ándole la entrevista que tuvo con Isabel II que le acusó de haber sido débil en la represión de los sucesos de aquella noche.

También motiva esto algunos diálogos con el presidente.

Pasa otra vez al proceso deteniéndose en la parte en que los elementos lerrouxistas acusaron á Ferrer afirmando que no habían tenido ningún contacto con él. Reproduce las declaraciones de Emiliano Iglesias en las que este aparecía como un bendito, negando que el director de *El Progreso* quería la revolución, ¡que fué amigo de Ferrer! declaraba que le parecían ridículas las damas rojas y que había estado en el Ayuntamiento con la Junta Municipal entendiendo que lo primero era volver á la tranquilidad y al orden.

Entonces el Sr. Iglesias veía que aquella revolución que rugió fiera, no era oportuna y no tenía más virtud que producirle á él ciertos trastornos en el cuerpo. —(Fuertes rumores).

Advierte que desde entonces aquellos elementos lerrouxistas, y especialmente sus jefes, han progresado tanto que son gente muy sensata, muy tranquila y han pasado muchos días para que se permitan ya tales lujos.

Estudia la personalidad del juez Sr. Raso al que imputa hechos que está dispuesto á probar cuando se le exija, que hacen desmerecer su honorabilidad.

Habla también del auditor señor Pastor recordando los ataques violentos de que le hizo víctima el Sr. Iglesias (Emiliano).

El ministro de la Guerra: El auditor cumplió con su deber. (Rumores).

Termina afirmando que aunque tiene que decir aún muchas cosas esperará á la rectificación.

Por lo pronto como resumen del debate pide ahora la revisión del proceso Ferrer y también, sin perjuicio de hacerlo luego, mediante una proposición, el que se abra una información sobre la conducta del ministro de la Gobernación entonces Sr. Clerva y de aquel Presidente del Consejo Sr. Maura.

Porque vosotros, conservadores, decís que los tribunales son independientes. Pues una de dos. Hasta que subió al poder ese gobierno liberal, en Barcelona se fusiló, y en cuanto los liberales mandaron fueron absueltos acusados de crímenes nefandos, muchos, más graves que los que se le achacaron á Ferrer.

¿Quién delinquió, pues? O delinquió el partido conservador ó delinquió el liberal al obligar á los tribunales á seguir otro criterio en la aplicación de la pena. Esto es necesario aclararlo. Por eso tiene que hablar Canalejas. Maura cayó por los discursos de Moret y del Presidente actual de Consejo.

El ministro de Gracia y Justicia hace un exordio reposado y profundo, advirtiendo que la misión suya es tratar el proceso Ferrer completamente aislado de la pasión y de la política. Solamente tengo que dilucidar y probar que el tribunal militar obró legalmente y que el Gobierno y las autoridades cumplieron con

la ley en todos los momentos del desarrollo del proceso.

Así lo hace con gran abundancia de datos.

En primer término, se ocupa de aquellas ocasiones en que es necesario el que se pida la revisión de un proceso siguiendo los medios legales, de otra manera, aunque sea el parlamento el que trate esto se ataca á la legalidad en su raíz más honda, restándose los prestigios sagrados de los tribunales.

Prueba que el caso de Ferrer no tiene ninguna condición que reclame la revisión. El Gobierno y el tribunal obraron legalmente. Se extiende en consideraciones sobre la rebelión para justificar la acusación del juez.

Trata cuidadosamente del desglose de la causa. Afirma que de un hecho sencillo, legal, se han querido sacar consecuencias enormes llegando á afirmar como el Sr. Soriano que el tribunal fué juguete de una venganza antigua del Gobierno.

Lee artículos del Código para demostrar la legalidad de estos acuerdos del Consejo de Guerra.

Trata los diversos cargos que se hicieron al tribunal y los recoge probando que no son tales. No se admite la prueba testifical de los parientes de Ferrer porque no tenían que dar noticia de nada que no se diese Ferrer, y porque hubiera sido una prueba de afecto inadmisibile. Justifica el que no se admitiese la prueba de los intelectuales extranjeros.

Afirma que la potestad de juzgar de toda justicia es intangible. A no ser que sea el tribunal prevaricador no puede nadie rebelarse contra sus fallos.

Y entonces hay que hacerlo según la ley y disponiéndose á sufrir las consecuencias de una acusación injusta.

Califica la conducta de Ferrer como demolidora de todos los fundamentos sociales.

Reconoce que los jueces pueden equivocarse, pero considera como soberano el juicio de un tribunal legalmente razonado. Ensalza las condiciones de honorabilidad del tribunal que juzgó á Ferrer, quienes con tanta serenidad y rectitud procedieron en lo externo no puede juzgarse de la manera deprimente que se hace. Analiza las condiciones que necesita una prueba para ser legal y prueba que la del proceso Ferrer fué completísima.

El Tribunal se ajustó á la ley.

En el proceso habrá pruebas terminantes contra Ferrer, no habrá ninguna de descargo.

El fallo fué perfectamente legal. ¿Quién se atreverá á demostrar lo contrario?

Anuncia que el Presidente del Consejo, cuando hable, contestará concretamente á la petición de la revisión del proceso.

Hoy ha regresado de Sevilla el ministro de Fomento. Esta mañana conferenció con el Sr. Canalejas, cumplimentando después á la reina doña Cristina.

El Sr. Obispo de Jaca ha marchado á su diócesis. Volverá en breve á Madrid para tomar parte en el debate que se suscite con motivo de la anunciada interpelación del Sr. Parres y Sobrino en el Senado, acerca del supuesto industrialismo de las Congregaciones religiosas.

El gobernador de Zaragoza te-

legrafía dando cuenta de que reina tranquilidad completa en aquella capital, si bien teme que se reproduzcan los alborotos á la hora de salir del trabajo los esquirols albañiles.

También ha recibido esta mañana el Sr. Canalejas un telegrama de Motril, cuyo alcalde le participa que la situación de los caneros es verdaderamente crítica y difícil, y que una comisión de ellos ha salido para Madrid con objeto de conferenciar con el Gobierno. Este, al decir de su jefe preocupas mucho por llegar á la solución del pleito, pero la situación es difícil por la imposibilidad en que se halla de establecer el precio mínimo de la caña.

Los alcaldes de las Palmas y Tenerife telegrafían inculcando mutuamente de las dificultades que se ofrecen para solventar la cuestión de la división. El señor Canalejas les ha contestado que el Gobierno procede en este asunto con entera independencia y la mayor imparcialidad.

El rey presidirá mañana el Consejo de ministros anunciado. Probablemente mañana mismo por la noche regresará á Sevilla.

PROVINCIAS

De huelgas
Zaragoza.—Los obreros esquirols que trabajan en las obras de D. Antonio Sanz Martín, en el Paseo de Sagasta salieron hoy cuando terminaron su tarea, protegidos de agentes de seguridad y policía. A pesar de esto, los huelguistas insultaron á un esquirols. La policía intervino intentando disolver el grupo sin conseguirlo.

La intervención de la policía exasperó los ánimos, creciendo el tumulto.

Al llegar á la plaza de Aragón y frente al que es hoy el Gobierno Civil grupos allí estacionados seguían voceando. Como la intervención de la policía fuera inútil para aplacar los ánimos, el capitán que mandaba las fuerzas de seguridad ordenó diéranse los toques de atención.

En el momento de oírse el tercer disparo dirigidos á los guardias de seguridad. El agresor se dá inmediatamente á la fuga.

Un guardia que fué alcanzado por una de las balas del huelguista fugitivo salió en persecución de su agresor, deteniéndole en un portal, ocupándole una pistola del calibre 15 y un cuchillo de grandes dimensiones.

Al ruido de las detonaciones el Gobernador salió inmediatamente del Gobierno, poniéndose al frente de las fuerzas de seguridad y policía, ordenando cargar contra los huelguistas, evitando así tomara mayores proporciones la contienda. Parejas de la Guardia Civil salieron al paseo disolviendo los grupos. El Gobernador ha celebrado una extensa conferencia con los jefes de la Guardia Civil y policía, acordando tomar serias medidas para garantizar la libertad del trabajo. La cuestión presenta mal aspecto.

Han resultado tres heridos de los paisanos y el guardia de seguridad Andrés Lenque tiene un balazo en la mano derecha. Han sido detenidos cuatro albañiles huelguistas. El autor del disparo se llama Gregorio Rabal y tiene treinta y tres años de edad.

Los demás detenidos se les ha encarcelado dejándoles incomunicados y á disposición del juzgado correspondiente.

También han resultado algunos ligeramente contusionados.

Reina tranquilidad. La copiosa lluvia que cae ha despejado las calles. Estas están inundadas.

Firma del rey.—Varias noticias

Sevilla.—El Sr. Ministro de Fomento después de la firma con el monarca marchó acompañado por el Gobernador y el Presidente de la Diputación al Gobierno civil. Allí manifestó a los periodistas que en su conferencia con el rey hablaron nuevamente del plan general de Obras y especialmente de la Exposición Hispano-Americana para la pronta realización de la misma. Después conferenció con los Ingenieros industriales que fueron a darle las gracias por la publicación del decreto, creando el nuevo cuerpo. También conferenció extensamente con el Sr. Rodríguez de la Barbola.

—La reina, acompañada del marqués de Heredia y del conde de Ruidoso, se dirigió en automóvil hasta el final de la calle de San Jacinto. En este sitio montaron a caballo paseando hasta Coria a pesar de la lluvia. En los pueblos de tránsito ovacionaron a la soberana dando vivas a la reina hermosa y valiente.

—El rey paseó por la misma carretera y por las Delicias en automóvil.

—Los príncipes pasearon por la carretera de Dos Hermanas.

—Esta noche se celebra una sesión cinematográfica en el Alcazar.

—El Sr. Gasset salió en el expreso de Madrid, siendo despedido en la estación por todas las autoridades y numerosos correligionarios y amigos y los ingenieros industriales.

ULTIMA HORA

(POR TELÉGRAFO)

Madrid, 30 (48 t.)

Llegada del rey

Ha llegado el rey. En la estación esperaban la familia real y el Gobierno.

Consejo

Poco después se celebró Consejo en Palacio, que fue de corta duración.

El Sr. Canalejas hizo el resumen de la política exterior puntualizando la situación de Francia que le parece favorable a España en los asuntos de Marruecos.

Respecto a la política interior expuso la marcha de los debates parlamentarios conceptuando favorable el curso del debate Ferrer, no solo por lo que se dice en la Cámara, sino fuera de ella. Firmáronse después varios decretos.

D. Alfonso regresa esta noche a Sevilla.

Después del Consejo recibió S. M. numerosas audiencias, principalmente, de militares.

Los azucareros

El Sr. Canalejas espera hoy una Comisión de cañeros motrileños.

De Zaragoza

El gobernador de la capital de Aragón comunica que ha desaparecido el temor de nuevos desórdenes entre huelguistas y squiros.

Del debate Ferrer

Al discurso de Salillas en el debate Ferrer contestará el Sr. Gasset.

Háblase a última hora de prorrogar las sesiones para terminar pronto el debate.

La contestación que dará Canalejas a la pregunta sobre su opinión en cuanto al fusilamiento, en caso de haber sido Gobierno será la siguiente. «Un Gobierno no tiene por qué dar opinión sobre actos que no cometió. Por eso no tiene que contestar, y declara en su vista que no es pertinente la pregunta.»

P.

DESDE DURUELO

Diligencias del Juzgado.

Notas de nuestro redactor Sr. Calvo

Ha llegado el juzgado a las seis y media.

En las afueras del pueblo, 40 niños esperaban el paso del juzgado, gritando «Viva la Justicia».

Antes fuimos saludados por el Maestro y varios vecinos.

En la entrada del pueblo un grupo de mujeres gritaban pidiendo justicia.

A las ocho, el juzgado ha tomado declaración a Ana Miguel, José Senén Balduque y Lorenza Valdecantos, la primera, a petición de la acción popular.

He adquirido detalles y referencias que por discreción deben reservarse.

En todos los pueblos por donde ha pasado el juzgado, ha habido gran expectación.

El procesado está en Navaleón.

Mañana, a las ocho, el juzgado continuará tomando declaración a la «tía Pichona», y a otro que se ha presentado voluntariamente a declarar.

A las nueve se celebrará la diligencia judicial en «Raso Blanco», por la tarde en «Revenga».

B. CALVO

“La Monarquía,”

El 1.º de Abril aparecerá el primer número del suplemento semanal de “La Monarquía.” Será un periódico de mayor tamaño que los que se publican en España. Lo integrarán ocho columnas por página llevando magníficos fotograbados.

Además de los artículos de colaboradores ilustres insertará sensacionales trabajos como los que se titulan “Urzáiz el Redentor,” “Los apologistas de Ferrer,” “¿Dónde están los leales del Rey?,” “La Lealtad,” con artículos de dos exministros, “La energía de Soriano,” y una entrevista con don Augusto González Besada. Como en la revista, también se insertarán en el semanario secciones de modas, páginas femeninas, crónica de sociedad, teatros etc. etc.

Pero una de las notas más interesantes del semanario la constituirá la novela titulada “Por algo es Rey,” original de Benigno Varela y que se publicará con ilustraciones en folletón. Por las páginas de “Por algo es Rey,” desfilarán personajes de tristísima recordancia.

El semanario se venderá a precio de 15 céntimos número, costando la suscripción por semestre en provincias 3 pesetas y 5 la de año. A los que se suscriban durante un año a la Revista y al semanario se le regalarán 3 libros de Benigno Varela, lujosamente editados y encuadrados.

Noticias.

La Comisión de propaganda de la Asociación de Caridad continúa con éxito sus trabajos. Como consecuencia de la visita hecha al Director de la Súcursal del Banco de España en súplica de socorros y merced a la excelente acogida obtenida y a las gestiones del señor Caballero, el Consejo de Administración, por carta recibida hoy, ha concedido como donativo por una sola vez la suma de 250 pesetas. También hemos tenido ocasión de leer sentida carta de D. Hermenegildo García que entusiasmado con la Asociación en proyecto se suscribe con 500 pesetas de presente y 50 mensuales.

También se nos informa que el sábado próximo se verificará en el teatro Principal una notabilísima función infantil a beneficio de la Asociación representándose «La Verbena de la Paloma» «La Viejecita» y «El Barquillero», que promete ser un acontecimiento y para la cual existe gran demanda de localidades.

Como presunto autor de haber causado tres heridas con arma blanca en el cuello y cabeza a su convecino Faustino Alvarez, ha sido detenido en Santamaría de las Hoyas Ciriaco Muñoz.

Ha sido nombrado ayudante de la Sección agronómica de esta provincia, nuestro buen amigo D. Ricardo Llorente.

Enhorabuena.

Nuestro querido amigo don Juan Aguás, ha sido destinado como teniente coronel a uno de los regimientos que guarnecen León, para cuya capital saldrá en breve con su familia.

Lamentamos su ausencia de entre nosotros.

En el mercado celebrado hoy en esta plaza se han cotizado los diferentes artículos que se indican a los precios siguientes:

Trigo puro, 44 reales fanega; centeno a 30 id. id.; cebada lailla, 28 id. id.; id. ca ballar, 26 idem; avena, 19; yeros, 36; guijas, 35; bisaltos, 46; patatas, 6 reales arroba; huevos a 85 céntimos docena.

Obras son amores.—Las dos representaciones de la opereta Bohemios celebradas en el Nuevo Círculo mercantil han merecido los aplausos entusiastas de la numerosa concurrencia que ocupó el teatro de aquella sociedad en las noches del sábado y domingo últimos. En una obra de las dificultades que para aficionados ofrece la delicada partitura del maestro Vives, no puede exigirse mejor interpretación ni cabe expresión más delicada que la que supieron imprimir a sus respectivos papeles cuantos tomaron parte en ambas representaciones.

La tarea que tanto el Nuevo Círculo Mercantil como el Casino de Numancia se han impuesto para proporcionar a sus socios veladas teatrales, merece los unánimes elogios de cuantos se preocupan del pobre, pues sabido se

que los ingresos que aquellas producen, se destinan al socorro de desvalido, ya adquiriendo bono para la Cocina Económica quedando tributando bellas señoritas, ya olisqueando espléndidamente menesteroso como lo hizo no hace mucho tiempo el Nuevo Círculo Mercantil. Y esta obra de cultura y de caridad, podemos asegurar que cuenta con las simpatías de la opinión, pues desde el dignísimo Gobernador civil, hasta el último artesano, ven con jubilo que el fin de aproximar las clases sociales mediante el ejercicio de la caridad, es un esfuerzo al que todo el que se precie cristiano no puede negar su concurso.

Y si algún Catón malhumorado encuentra censurable lo que todo vemos con viva simpatía, fuerza será convenir en que—por respetable que sea su opinión,—caminará solo por el desierto de pesimismo.

En un telegrama dirigido al alcalde Sr. Vicen. participa el diputado a Cortes por este distrito Sr. Vizconde de Eza, que anteaer se reunieron en el Congreso los representantes en Cortes de Soria y Navarra con objeto de acelerar sea presentado a Parlamento el proyecto de ley de aumento de subvención para prolongar el ferrocarril de esta ciudad a Castejón.

El Sr. Vizconde manifiesta que entre los reunidos existió el más perfecto acuerdo para defender el proyecto y que, juntos, representantes de Navarra y Soria visitarán al Sr. Gasset para interesar active todo lo posible este importantísimo asunto.

Nos felicitamos de la unanimidad criterio entre sorianos y navarros y lo que hace falta es que acabe pronto el período de promesas y venga el del mas exacto cumplimiento de las mismas.

Se encuentra entre nosotros don Carlos Paredes, representante de la acreditada sastrería de don Juan Prieto, de Valladolid.

A las señoras

Ha llegado a esta población Rosa Castejón, modista, ofreciendo al público en general un completo muestrario de telas y figurines para la próxima temporada.

Instalándose en el Hotel del Comercio donde permanecerá los días 31 de Marzo y 1.º de Abril. Recibe toda clase de encargos de diez de la mañana a 6 de la tarde.

—Previo aviso pasará a enseñar los muestrarios a domicilio.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

muy ingratos si no concediesen la felicidad a aquél que les asegura la vida.

«¿Y en qué consiste tu felicidad?» preguntarán ustedes.

«Lean el último párrafo de la carta del tío, y entonces lo comprenderán.»

«Su hijo que los quiere.—Juan Antonio.»

A su vez el cura leyó la postdata del estudiante.

«Bien se conoce que vives con un poeta—le dijo.»

«¿Por qué?» preguntó Juan Antonio con naturalidad.

«Porque en tu postdata veo un juego de palabras que tienden a buscar el buen efecto, afán de todos los autores.»

«Mi querido tío, el primer efecto es el mejor de los efectos; causa una impresión más duradera.»

«Pues entonces, yo te respondo del éxito de tus amores, porque el primer efecto que me ha causado tu novia ha sido sorprendente, inmejorable.»

Librada bajó los ojos al suelo.

—Recuerda usted que le he pedido un favor y que ese favor es que usted sea franca conmigo—volvió a decir el cura.

—Yo pienso en todo igual a Juan Antonio—respondió Librada con agitado acento.—Cuando sea su esposa, si es que alcanzo esa honra, viviré contenta y feliz donde él viva; sólo aspiro a amarle durante toda mi vida y a que me ame.

Y luego, fijando una mirada dulce y expresiva en el venerable semblante del sacerdote, continuó:

—Me parece que no me tachará usted ahora de corta de genio; he dicho todo lo que siento.

—Yo espero que continuará usted siempre haciendo lo mismo, y sobre todo, cuando allá en el pueblo nos tratemos más.

Hay escenas en todo libro en que el autor pasa ligeramente sobre ellas, ó porque le parecen de poco interés, ó porque le conviene que el lector no las vea apuradas hasta el último extremo.

La presente podrá ser una de esas.

Roque de Lara permaneció dos horas en la buhardilla de los pájaros.

La conversación giró sobre diversas materias durante este espacio de tiempo.

El cura se mostró muy satisfecho de la obsequiosidad del señor Blas y de la amabilidad y buen trato de la hermosa rubia.

Juan Antonio, impaciente porque su tío cono-

CLÍNICA DE ESPECIALIDADES

Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.-MADRID

La CLÍNICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España...

HOMBRES

CON SU OPERA MATRIZ

Cáncer, tumores, puzadas horribles, flujo seroso, ligas, congestión, irritación con dolor...

Cura intensiva rápida Y SIN PELIGRO SIFILIS

Ligas, chancros, puzas en la garganta, en la boca, en la nariz, en el ano...

MAL DE ORINA SALES KOCH

SIN SONDAR NI OPERAR CURAN todos los males de la URETRA, PROSTATA, VEJIGA Y RINONES...

Imprenta y librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos...

José Saenz, COLLADO, 9-SORIA

Sobre-monederero

Para circulación por correo de valores en metálico. Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El Sobre-monederero circula entre todos los pueblos de la Península, islas Baleares, Canarias y costa de Africa...



¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR para hacer poner a las aves gallinas, patos, anades, etc., etc. Con patente de invención por 20 años.

¡3.000 tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Resultados sorprendentes. Ponen todos los días y en aun en lo más crudo del invierno. Numerosos testacónicos. Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, II.-Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que se los se conoce que el producto deja mucho que desear...

Fábrica de velas de cera privilegiada

EUSEBIO FERRI.-Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, JOSE SAENZ MONZO

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes a esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferrer, de Albaida (Valencia)...

Ultima novedad en postales en TIERRA SORIANA

Bordados, caligrafía y adorno

Albura. Revista ilustrada de aplicación a las artes gráficas e industrias artísticas. Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas...

Representantes importantes exportadora de vinos, anisados, licores y jarabes; desea representantes en capitales y pueblos. También visitantes a comisión. Dirección Don Manuel Abelenja.-Carmen, 26 Málaga.

Postales de venta en TIERRA SORIANA

Bolillos de señora se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende esta casa.

ciera todo lo que valía su novia, la hizo tocar el tovalarmonio... El sacerdote se desbizo en elogios; la profesora se cubrió de rubor; y mientras al señor Blas le retezaba la alegría por todo el cuerpo...

Al llegar a la tercera, vió que en ella se trataba de su amante. Veamos lo que había escrito Roque: «He visto a la novia del chico. Es una joven muy bonita, muy modesta y de mucho talento...